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UNIVERSIDADE  ESTADUAL  DE  PONTA  GROSSA 1 

CONSELHO  DE  ENSINO,  PESQUISA  E  EXTENSÃO 2 

SECRETARIA   3 

ATA  Nº  5/2024 4 

819ª  Reunião 5 

Aos dezesseis dias do mês de julho de dois mil e vinte e quatro, às nove horas, na Sala de 6 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 7 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida 8 

General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a Presidência 9 

do Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate, ordinariamente reuniu-se o Conselho 10 

de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE, com a presença dos Conselheiros Adriana de Souza 11 

Martins, Airton Kist, Alexandre Camilo Junior, Bruno Pedroso (suplente), Elisabeth Mônica 12 

Hasse Becker Neiverth, Gerusa Clazer Halila Possagno, Iriane Eger, Marina Tolentino 13 

Marinho, Renê Francisco Hellman, Rogério de Brito Bergold e Simone de Fátima Flach, 14 

para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Ciência e aprovação da Ata nº 4/2024; 2 - 15 

Processo nº 23.000067491-0 (Parecer CEPE nº 2024.35). Interessada: Comissão do 16 

Departamento de Geociências. Assunto: Interpõe recurso quanto à decisão de alocação 17 

das disciplinas de Astronomia do Departamento de Física para o Departamento de 18 

Geociências. Relator: Conselheiro Renê Francisco Hellman; 3 - Processo nº 19 

24.000040217-8 (Parecer CEPE nº 2024.36). Interessada: Pró-Reitoria de Graduação 20 

- PROGRAD. Assunto: Aprovação quanto ao mérito da ampliação do número de vagas 21 

aos Cursos de Graduação a partir do ano letivo de 2025. Relatora: Conselheira Simone de 22 

Fátima Flach; 4 - Processo nº 24.000040970-9 (Parecer CEPE nº 2024.34). 23 

Interessado: Programa de Pós-Graduação em Ciências Biomédicas. Assunto: Aprovação 24 

do novo Regulamento do Programa Acadêmico de Pós-Graduação em Ciências 25 
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Biomédicas - Curso de Mestrado. Relatora: Conselheira Cleise Maria de Almeida Tupich 26 

Hilgemberg. A Presidência cumprimentou a todos os presentes e, depois de constatada a 27 

existência de quórum regimental, colocou em discussão a Ata sob número 4/2024 28 

referente à reunião realizada no dia onze de junho de dois mil e vinte e quatro; não 29 

havendo óbice, foi aprovada por unanimidade; ato contínuo iniciou o chamamento dos 30 

processos inseridos na pauta respectiva, não havendo destaque, colocados em votação, 31 

foram aprovados de forma unânime, com abstenção de voto do Conselheiro Alexandre 32 

Camilo Junior quanto ao item 2 da pauta. Passou a inclusão de matéria, havendo a 33 

inserção do Processo nº 24.000041418-4, pela Conselheira Marina Tolentino Marinho, 34 

proposta de alteração no texto do Projeto Pedagógico, pertinente ao turno de 35 

funcionamento, do Curso de Bacharelado em Educação Física. Aceita a inclusão, a 36 

Conselheira relatora procedeu leitura do Parecer CEPE nº 2024.38, destacando o início 37 

das aulas às sete horas e vinte minutos no primeiro e segundo anos do Curso e as instâncias 38 

pelas quais o processo tramitou se manifestaram favoravelmente à mudança. Não 39 

havendo manifestações, a Presidência colocou em votação, sendo aprovado por 40 

unanimidade. Na sequência, a Conselheira Simone de Fátima Flach solicitou a inclusão 41 

do Processo nº 24.000043868-7 para alteração no texto do Projeto Pedagógico, 42 

pertinente ao turno de funcionamento, do Curso de Bacharelado em História. Aceita a 43 

inclusão, a Conselheira relatora procedeu leitura do Parecer CEPE nº 2024.37, justificando 44 

alteração do turno vespertino para o noturno em razão dos “esforços realizados pelo 45 

Colegiado e da Coordenação no sentido de atender demandas da comunidade 46 

acadêmica e enfrentar problemas básicos do Curso tais como o abandono dos estudantes 47 

trabalhadores, além de oferecer melhores condições de permanência e sucesso”. Sem 48 

manifestação, o Senhor Presidente colocou em votação, sendo aprovado por 49 

unanimidade. Esgotada a pauta regulamentar, deixou livre a palavra com inscrições aos 50 

Conselheiros. Primeiramente comentou a importância dos movimentos dos Colegiados de 51 
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Cursos com a alteração dos turnos e o aumento do número de vagas, objetivando o 52 

acompanhamento afirmativo das demandas da comunidade; destacou o convite para a 53 

Conferência Universitária de (In)segurança Alimentar, promovida pelo Programa de Pós-54 

Graduação em Ciências Sociais Aplicadas, para debater os resultados da pesquisa 55 

‘Insegurança alimentar e vulnerabilidade social dos estudantes de graduação’, na 56 

próxima quinta-feira, no Grande Auditório a partir das quatorze horas; rememorou sobre 57 

o processo de adesão à Prova Paraná Mais, cuja resposta deveria retornar a Secretaria 58 

de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI para as tratativas junto à 59 

Secretaria de Estado da Educação - SEED, visando a entrada no ensino superior, através 60 

de avaliação com a participação das Universidades Estaduais no processo, evidenciando 61 

a contrapartida do Governo com a oferta para os acadêmicos em vulnerabilidade o 62 

recebimento de bolsa de permanência; alertou quanto ao prazo para divulgação do 63 

Manual do Candidato para o Vestibular 2024, devendo ser realizada reunião 64 

extraordinária para análise do mérito, considerando que a matéria deveria ser pautada 65 

em reunião do Conselho de Administração. Os Conselheiros Adriana de Souza Martins, 66 

Rogério de Brito Bergold e Airton Kist se manifestaram sobre a Prova Paraná Mais quanto 67 

a composição da prova, do modo de aplicação e se poderia ser disponibilizado outro 68 

quantitativo da cota. A Presidência sugeriu que os questionamentos pudessem ser 69 

colocados na próxima plenária, adiantando que haveria esforço das sete Universidades 70 

para manutenção da confiabilidade do modo de seleção. A Conselheira Iriane Eger expôs 71 

que fora verificado problema de acadêmico cotista que migrou para o sistema universal, 72 

devendo ser observado a questão de migração das cotas. O Senhor Presidente sobre a 73 

Política de Cotas comentou que seria uma discrepância observada no programa de 74 

computador pós-matrícula, já em análise pelo Núcleo de Tecnologia da Informação - NTI, 75 

para que os acadêmicos possam ser assistidos adequadamente pela Pró-Reitoria de 76 

Assuntos Estudantis - PRAE mesmo migrando para utilização de nota para compor o 77 
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sistema universal. O Conselheiro Renê Francisco Hellman corroborou a solução alterando 78 

o programa de computador acerca das normas relativas à reserva de vagas ofertadas no 79 

Vestibular e Processo Seletivo Seriado dos Cursos de Graduação presenciais, para 80 

candidatos oriundos de Instituições Públicas de Ensino, para aqueles que se autodeclarem 81 

negros e pessoas com deficiência, defendendo que após migração seria ampliada a cota, 82 

possibilitando o chamamento de outros candidatos; quanto à proposta de ampliação do 83 

percentual da Prova Paraná Mais para aqueles cursos que não preenchem as vagas 84 

universais, teria que consultar a Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS quanto ao 85 

estabelecimento de percentuais diferenciados. O Conselheiro Airton Kist reforçou a oferta 86 

diferenciada para os cursos menos procurados, abrindo a possibilidade para os estudantes 87 

de ensino médio da escola pública. O Conselheiro Renê Francisco Hellman sugeriu 88 

convidar para a próxima reunião de Câmara de Graduação o Pró-Reitor de Graduação 89 

professor Miguel Archanjo de Freitas Junior, o Coordenador de Processos de Seleção Edson 90 

Luis Marchinski e a professora Silvana Oliveira que representa a Universidade na comissão 91 

que irá construir e validar a matriz de referência para a Prova Paraná Mais, bem como 92 

estendeu convite aos membros da Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação. Nada mais a 93 

tratar, às nove horas e quarenta e seis minutos, o Senhor Presidente agradeceu a presença 94 

de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, 95 

Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será 96 

assinada pelos presentes. Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade 97 

Estadual de Ponta Grossa, dezesseis de julho de dois mil e vinte e quatro. 98 

ATA  Nº  5/2024 99 

Ivo Mottin Demiate     __________________________________ 100 

Adriana de Souza Martins    __________________________________ 101 
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Airton Kist                 __________________________________ 102 

Alexandre Camilo Júnior    __________________________________  103 

Elisabeth Mônica Hasse Becker Neiverth     __________________________________ 104 

Gerusa Clazer Halila Possagno            __________________________________ 105 

Iriane Eger                        __________________________________ 106 

Marina Tolentino Marinho     __________________________________ 107 

Renê Francisco Hellman                    __________________________________ 108 

Rogério de Brito Bergold    __________________________________ 109 

Simone de Fátima Flach                   __________________________________ 110 

Ilse Renate Lauer Sanson - Secretária           __________________________________ 111 


